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今年的金鸡百花电影节
是大幅度改革的一届，也是

充分靠近市场的一届。用中
国影协秘书长的话说，所有
参评百花奖的候选影片，一
定要票房过500万，且一定
要是各省级院线老总推荐
的，才有资格。但真正评奖的
时候，《张思德》当年票房成

绩是4000万元，夺得百花
奖三项大奖。《功夫》跨年度
票房突破1.6亿元，却只获
得一个最佳女配角奖。

另外，你见过一个电影
节没有开幕、闭幕电影的吗？
你见过一个口口声声要市场

化的电影节，没有成交一部
影片的吗？这两个质疑，成了
困惑媒体的大问题，也成了
双节的一大尴尬。

金鹰节与金鸡百花电影
节相比，最大的区别就是金
鹰节是赚钱的，而且赚了不
少。金鹰节从去年开始赚钱，

各种论坛直接对接市场，让
金鹰节在评奖之余，更是一
个电视产业的交易市场。不
过，越来越市场化的金鹰节，
似乎更像一个“幌子”，前来
参加的明星们“各怀鬼胎”，
这让观众和记者们感到了极

大的不适。
首先，明星的采访变成

了“菜单”式。主办方通过
群发短信的办法及时通知
媒体活动流程：“11点秦岚
保剑锋，13点王学兵谢雨

欣……”记者只需到点去，
懒点儿的，直接躲在宾馆里
看现场直播就可以了。记者
们的采访完全成了命题作
文，而有些明星话题乏味，
没有任何亮点，终于等到真
正想采访的热门人物，比如

瞿颖，组委会又突然以行程
紧张为由取消了例行的媒
体群访。另一面，明星们也
是各有目的。比如伊能静，
大谈自己的美容新书，不无
推销的意味；王学兵、保剑
锋、谢雨欣，这些久无消息
的人物，正好趁这个绝好机

会，曝曝光。
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《张思德》一举夺得本
届百花奖的最佳影片、最佳

导演和最佳男主角奖，主旋
律大败商业大片，这本来是
个令人振奋的事情。但就是
该片的得奖，引爆了一浪高
过一浪的质疑。

也难怪，《功夫》《十面
埋伏》《天下无贼》《神

话》，周星驰、张艺谋、冯小
刚、唐季礼，这些大片和大
牌，在评奖现场得票加起来
也比不上《张思德》，偏偏
评奖中再三强调的票房标
准在这个奖项中又无法让
人信服。难怪很多网友说：

“《张思德》 得奖我能接
受，但以绝对优势得奖就太
假了。那101个大众评委，
千万不要做了摆设啊！”

而对于大众评委的批
评，也绝不仅限于媒体。李
冰冰在无缘最佳女配角奖

后，面对影迷当场落泪：
“我觉得这个奖不公平，我
一直很认真地在做这件事，
我也是靠实力获得了这个
提名……”难怪人家落泪，
为什么网上票选李冰冰票
数最高，到了 101个评委

（实际只有 99名评委投
票，另两人因故没到场）这
里，她就不行了呢？

第四届百花影后张瑜
昨天接受记者采访时表示，
这场刚结束的“游戏”玩得
很不漂亮。“难怪金鸡百花

会越来越失去民心，会不断
有暗箱操作的非议，那是因

为他们太不透明。这101名
观众从何而来？从票箱里

随机抓 101个人来担任这
个最终评委会，他们能代
表谁？100多万人次的选
举结果早就出来了，何必
要他们出来选一个和广大
影迷心中迥然不同的结
果，这样做不是等于戏弄

先前投选票的人？戏弄参
与者？”

昨天又爆出消息，《记
忆的证明》（获得优秀长篇
电视剧奖）的导演杨阳炮轰
金鹰奖对幕后人员不尊重，
她差点连同其他五位幕后

得奖者拒绝领奖。杨阳透
露：“这回我们都是自费来
到长沙领奖的，谁知道到了
长沙才知道我们六个获得
单项奖的人要一起上台领
奖，并且在台上没有任何的
说话时间。”杨阳只能向摄

像机深深鞠躬表示自己的
谢意。“像灯光师、美术师，
可能他们出现在晚会上的
机会一生只有一次，他们为
此专门准备了服装，自己坐
飞机来的，却连说话的机会
都没有。而晚会却像一个歌

舞聚会。”杨阳表示，这是对
电视剧幕后制作人员的不
尊重，如果颁奖晚会不做任
何改进，她下次将拒绝领
奖。

按道理说，不管主人有
什么不对，客人总要给主人

三分面子。但这个常理在金
鸡百花电影节上却行不通。

开骂的先例大概要算编
剧王兴东在 2003年金鸡百
花电影节上的炮轰，一句
“金鸡都成了养鸡场”成了
至今被人津津乐道的名言。

今年的双节上，敢于开骂的
嘉宾明显增多。双节开幕第

二天，被邀请的青年演员黄
觉不客气地对着镜头说：

“（电影节）投入了那么多
人力物力，能不能办得好点
呢？”他甚至说：“相比在电
影节上得个根本没有公信
力的电影节奖项，倒不如得
到导演李少红或者路人的
夸奖，说我某个戏演得挺不

错的。我想这比在台上傻乎
乎地挥舞什么东西好。”

徐帆的话更是刺耳：
“办得不好，观念老旧，他们

（主办方）还一肚子委屈。有
些电影没什么人看怎么就得
奖了呢？有人信吗？评奖不是
做给圈外人看的，还要圈内
人服啊。一次两次还好，年年
都这样，已经看够了！”有意
思的是，主人家就是没有人

敢于有勇气站出来说一句：
“嗨，你说谁呢？”
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不知道你注意没有，张
艺谋、陈凯歌、冯小刚等导

演，以及巩俐、章子怡等明
星，都是这几年金鸡百花一
直宣称邀请的对象，但每次
都是从开幕到闭幕鲜有大
牌驾到。于是，“星光黯淡、
老气横秋、冷冷清清”等成
了金鸡百花不变的修饰词

汇。2003年，冯小刚还作为
最大牌的导演，给金鸡百花
捧了一下场。此后，这些大
腕就像商量好了似的，每年
集体缺席。今年双节主办期
间，还传出章子怡要作为最
大牌的明星捧场，但等到最

后也不见人影。于是，谢霆
锋、李冰冰、范冰冰成了百
花奖上最大牌的明星。

瘦死的骆驼比马大，金
鸡百花电影节再被媒体批
评，毕竟还是有影响力的，
于是便有了“借鸡下蛋”。

今年的双节上，就上演了几
场不请自来的好戏。一个是
宋祖德，他是双节每年不请
自来的红人，为了成为媒体
的话题，今年更是上演了
“炒变性话题，当场气走女
主角”的双簧好戏；另一个

是王小帅，他作为《左右》
的导演，被投资方特意安排

到金鸡百花电影节的一角，
但却很窝囊，开发布会的地
方被“正牌”嘉宾征用，被
人赶来赶去。

金鹰节同样如此，组委

会公布邀请的嘉宾，如刘
翔、周迅、张柏芝、谢霆锋、
黄晓明、孙楠、瑞奇·马丁
等无一到场。同样，当时公
布的 “在超级演唱会上，
2006年度超级女声五大唱
区的前三名与成龙、梁朝

伟、李宗盛、周华健、
RAIN、张东健等众多重量
级的男嘉宾集体亮相”，如
今也成了笑话。除了李宗
盛拨冗出席，其他帅哥都
难觅行踪。

人家不来，只好“自家

人”撑场面。于是，记者在
金鹰节上看到了满眼的超
女。除今年的超女十强外，
李宇春、何洁、黄雅莉、朱雅
琼、巩贺等9位超女都亮相
开幕式、超级演唱会和闭幕
式，这些自产自销的明星以

主人的姿态霸占了近七成
的演唱名额。
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终于，金鸡百花从去年
开始进行大幅度的改革。从

金鸡奖和百花奖分家，每个
奖隔年办一次，到评奖以及
奖项的设置，都一一改革。

但骂声又来了，华谊兄
弟影业公司的老总王中军
在这次双节上就批评：“百
花奖怎么能两年搞一次？
（百花奖）不要像文学奖一

样，文学奖可以五六年搞一
次，电影不能这么搞，它是
有时效性的，只是一种消
费，最好是一年一次，否则
大伙的热情都没有了。”对
于今年新设的 101个大众

评委当众评奖的方式，媒体
和大众的意见现在就更大
了。在今年双节开幕发布会
上，有媒体当面质疑：“为
了保证评奖的公正性，多数
奖项评选时评委都要独立
投票，但这次百花奖的大众

评委却特意安排讨论投票，
有什么正当理由？”

金鹰节同样如此。今年
组委会新增了主体活动

“影视剧本交易暨高峰论
坛”等，但并没有给大家带

来太多惊喜，场面冷清。作
为金鹰节新增项目的剧本
交易会，只请来陆天明、高
希希等几位知名业界人士，
而宣传中反复提到的买方
代表则是以做电影闻名的
华谊兄弟总裁王中军，这些

“专家”又集体取消了媒体
采访，交易会现场也以“保
护版权” 为由只允许媒体
进行10分钟的拍摄。

金鹰节另一个细微的
“改革”，便是在《明星面对
面》新增了“金鹰节知识小

问答”。但不知湖南卫视是
不是十分清楚地了解明星
对金鹰节的陌生程度，他们
设置的问题“冷”得都有些
可笑。比如“王力宏在上一
届明星演唱会上表演的曲
目是《心中的日月》还是

《心中的月饼》”“谁获得
过最受欢迎的男演员：孙海
英还是孙楠”……搞得答题
明星和现场记者啼笑皆非。
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